



Planeta fácil

Noticias fáciles de entender
sobre el mundo y la discapacidad

Número 14

22 de enero de 2017

Filosofía visual: preguntas para pensar



Hoy hablamos de:

- Filosofía visual: preguntas para pensar.
- Ideas para Planeta Fácil en 2018.
- Los derechos de las personas con discapacidad se cumplen sólo si hay accesibilidad.
- Las dificultades laborales de las personas con discapacidad.
- Pedimos al Parlamento Europeo elecciones fáciles de entender.
- Las mujeres sin hogar quieren ser visibles





Filosofía visual: preguntas para pensar

Esta es la sección de cultura.

Es una sección nueva que estrenamos en Planeta Fácil.

En ella, hablaremos de libros, cine, películas y mucho más.

Este es el primer artículo y es diferente.

Hemos escogido algunas preguntas e imágenes para hacerte pensar.

Si te apetece, léelas, piensa

y habla sobre ellas con tus amistades o tu familia.

¿Qué es la filosofía?



¿Cómo sabes que no eres un robot?



¿Todo pasa por una razón?
Si todo pasa por una razón,
¿tenemos libertad para elegir?



¿Podemos ser objetivos?

Imagina que eres un juez o una jueza:

¿podrías juzgar algo

sin que te influyan tus intereses

o tu educación?



¿Somos buenos y buenas

desde que nacemos

o hay que aprender?



¿Qué es la felicidad?



Fotos:

[Antonio Hidalgo](#), [Ricardo Fernández](#),

[Emmanuel Balanzategui](#) y [Prisoner](#).



Ideas para Planeta Fácil en 2018

A final de año,

os enviamos una encuesta para saber:

- De qué temas queréis que hablemos en este año 2018.
- Cómo podemos mejorar Planeta Fácil.

¡Nos han llegado muchas ideas! ¡Gracias!

Algunos temas que queréis que toquemos en 2018:

- Mujeres con discapacidad intelectual.
- Accesibilidad cognitiva.
- Empleo.
- Salud mental.
- Voluntariado y discapacidad.
- Sexualidad.
- Vivienda independiente.
- Hermanas y hermanos de personas con discapacidad intelectual.
- Medio ambiente y ecología.
- Personas mayores con discapacidad intelectual.
- Ocio adaptado.
- Educación inclusiva.
- Violencia de género.
- Cómo denunciar cuando lo necesitamos.

Algunas ideas que nos dais para mejorar:

- Llegar a más gente.
- Más fotos.

Una persona nos cuenta que en su centro usan Planeta Fácil para debatir en sus reuniones.

Esto nos ha gustado mucho.



Los derechos de las personas con discapacidad se cumplen sólo si hay accesibilidad

La accesibilidad es necesaria

para que podamos cumplir el resto de derechos.

Por ejemplo: si un museo tiene escaleras,
las personas con silla de ruedas no podrán usarlo.

Otro ejemplo: si un museo no tiene información en Braille,
muchas personas ciegas no podrán usarlo.

Otro ejemplo: si los cuadros de un museo no se entienden
las personas con discapacidad intelectual
no disfrutarán el museo.

Como estas personas no pueden usar o disfrutar del museo
no se cumple su derecho a la cultura.

Esto es una discriminación.

Discriminar es negar a unas personas las mismas oportunidades
que a las demás personas.

En 2003 se aprobó una ley
sobre los derechos de las personas con discapacidad.

En esa ley hay normas sobre accesibilidad.

El año límite para cumplir esas normas era 2017.

El CERMI piensa que esta ley no se ha cumplido
y por eso va a empezar a organizar manifestaciones y denunciar.

El CERMI es el Comité Español
de Representantes de Personas con Discapacidad.

Enlace: [Manifiesto del CERMI sobre accesibilidad.](#)

El manifiesto está en lectura fácil.



Las dificultades laborales de las personas con discapacidad

Mi nombre es Pablo Buhigas Lorenzo y soy validador en el servicio Más Fácil en Plena Inclusión Canarias.

En este artículo, me gustaría contar la dificultad que tenemos las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo para buscar empleo y hacer un cursos de formación.

Cuando tú envías tu currículum y lo ven en la empresas, cuando leen que tienes discapacidad intelectual o del desarrollo lo dejan de lado y no te llaman.

Cuando te llaman para hacerte una entrevista, te preguntan cosas muy complicadas o te pasan un folleto y después no te contratan.

Una experiencia personal mía fue cuando me llamaron para una entrevista. El entrevistador me empezó a contar cosas que no entendía y yo le preguntaba y me contaba cosas muy raras.



Foto: Pablo Buhigas.

Después me pasó un folleto
que era muy complicado de entender.
Al final, no me llamó nunca más,
ni me contrató.

También cuando una persona con discapacidad va
a hacer un curso en un centro de formación,
cuando presenta el Certificado de Discapacidad,
en algunas ocasiones, te dejan hacer el curso
y en otras ocasiones te ponen excusas.

Una experiencia mía fue hace 2 años cuando estaba en Cádiz.
Mi orientadora me mandó hacer un curso a una academia.
Cuando llegué, la chica se enteró que tenía discapacidad
y empezó a decir que yo no podía hacerlo.
Me puso excusas
y al final mi madre se enfadó con ella.
Mi madre iba a poner una reclamación,
pero al final me dejaron hacer la prueba para entrar y entré,
gracias a mi madre.

Hace falta buscar una respuesta a este problema
y decir a la empresas y a las academias de formación
que las personas con discapacidad tenemos los mismos derechos
y todos somos iguales.
No somos distintos a los demás.



Pedimos al Parlamento Europeo elecciones fáciles de entender

El pasado 6 de diciembre de 2017, 7 personas con discapacidad intelectual de Plena inclusión participaron en el Parlamento Europeo de Personas con Discapacidad.

Nuestra compañera María Pino representó a todas las personas con discapacidad de España.

María habló sobre el derecho a voto.

Todas las personas con discapacidad intelectual deben poder votar.

María dijo que para poder votar, tienen que ser fáciles de entender:

- Los colegios electorales.
- Los programas políticos.
- La información sobre cómo votar.
- La información sobre cómo funciona el parlamento.

Enlaces:

- [Discurso de María Pino en lectura fácil](#) y [en vídeo](#).



Foto: María Pino en el Parlamento Europeo.



Las mujeres sin hogar quieren ser visibles

1 de cada 5 personas sin hogar en España son mujeres.

En la calle hay menos mujeres que hombres pero las mujeres sin hogar están en peor situación que los hombres sin hogar.

Muchas mujeres sin hogar tienen una enfermedad mental o tienen problemas con las drogas o el alcohol.

Muy pocas personas saben que existen estas mujeres y lo que necesitan.

Los recursos y ayuda para personas sin hogar están pensados para los hombres.

A veces son espacios violentos y hay riesgos de sufrir una agresión sexual o violencia machista.

Por eso las mujeres sin hogar quieren ser visibles.

Quieren que se les vea y que las medidas políticas para ayudarles sean adecuadas y funcionen.

¡Participa! [Lee más información y firma esta petición para que las mujeres sin hogar sean más visibles.](#)



Suscríbete a Planeta fácil

Puedes entrar en la [web de Planeta Fácil pulsando este enlace](#).

En esa web puedes descargar todos los números de Planeta Fácil.

También [puedes dejar tu correo electrónico para suscribirte](#).

Cada tres semanas, enviaremos el nuevo número de Planeta Fácil.

¿Quiénes hacemos Planeta Fácil?



Antonio Hinojosa

Trabajo en Plena inclusión en los proyectos:
Planeta Fácil, Mefacilyta y Construimos Mundo.

antoniohinojosa@plenainclusion.org



Olga Berrios

Soy responsable de accesibilidad cognitiva
de Plena inclusión.

olgaberrios@plenainclusion.org



Fermín Núñez

Soy responsable de comunicación de Plena inclusión.

comunicacion@plenainclusion.org



Plena inclusión es la organización que representa en España
a las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo.

Con la colaboración de [Cooperativa Altavoz](#).

Usamos imágenes de [ARASAAC](#) y [Nounproject](#).

